

Sevilla... 6 reales al mes, 4 pesetas trimestre  
Fuera... 6 pesetas  
Extranjero y Ultramar... 10

El pago de la suscripción es adelantado

Oficinas: calle de Alfonso XII, n.º 13

# El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

Director-propietario: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

Anuncios, reclamos, esquelas mortuorias, comunicados y avisos a precios convencionales

Toda la correspondencia al Director

Teléfono número 290

AÑO V.—NUM. 1375

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Viernes 8 de Enero de 1897

## EL NOTICIERO SEVILLANO

Es el periódico de mayor circulación de Andalucía

## MUEBLES

En ninguna parte encontrará el público mejor surtido, ni más variado, ni más barato que en la casa de

**SIMÓN MARCO**  
Tarifa, 8 (junto a la Campana)  
PRECIOS SIN COMPETENCIA  
ENTRADA LIBRE

## EDICIÓN DE LA MAÑANA

### Un bolido

De Huéneja escriben a *El Defensor de Granada* dándole noticia de un fenómeno meteorológico que ha producido estupefacción en aquel vecindario, preocupándole hondamente. El día 1.º del actual, a las seis de la tarde, hallándose completamente despejada la atmósfera, brilló en el espacio, sobre el horizonte de aquel pueblo, una ráfaga de fuego en cuya extremidad se produjo una explosión de luz muy parecida a la de los cohetes llamados de *lágrimas*, pero sin ruido.

Los fragmentos del bolido, pues sin duda lo era, despedidos del centro de la explosión, dejaron tras sí, en la atmósfera, rastros luminosos que, instantes después, se borran; pero uno de ellos cayó dentro del pueblo sobre una casa de la calle de la Parra, prendiendo fuego en su techumbre.

El incendio se propagó rápidamente, no llegando a destruir el edificio gracias a la inmediata intervención de las autoridades y de todo el vecindario que, con actividad y arrojo, consiguieron dominarlo.

La casa estaba deshabitada, por hallarse ausentes sus dueños, que con una familia de infelices trabajadores.

Se quemaron las camas, las ropas y los pocos muebles que allí había. Por iniciativa del alcalde D. Félix Hernández se ha abierto una suscripción para socorrer a los perjudicados por el siniestro.

Todas las personas que presenciaron el estallido y la caída del bolido están conformes en que no se produjo ninguna detonación.

No se ha encontrado el fragmento de meteorito que produjo el incendio de la casa.

## Noticias locales

Le ha sido concedida al carabnero Juan Jimenez García la cruz vitalicia de 750 pesetas mensuales por los servicios prestados en la campaña de la isla de Cuba.

Por el agente Juan Ramirez ha sido detenida Matilde Muñoz Paez, que hurtó un mantón capucha del puesto de fruta situado en calle Feria, núm. 147, sorprendiéndola dentro de dicho local la joven Antonia Algeciras.

El comandante en jefe de este cuerpo de ejército ha dispuesto que las peticiones de servicios médicos militares para el despacho de los expedientes de quintas ante la Diputación se hagan directamente al gobernador militar en evitación de dilaciones.

La rampa de Extremadura anuncia para el 15 la subasta para la adquisición de 10.000 kilogramos de paja.

Segun noticias de Malrena del Alcor continúa la paralización de las faenas agrícolas y el malestar entre los obreros.

Estos, en buen número, se presentaron en la alcaldía, pidiendo trabajo, que desgraciadamente no se les pudo facilitar.

El alcalde ha oficiado al Gobernador civil, participándole lo que ocurre, y la angustiosa situación de aquellos desgraciados trabajadores.

Anoche debutó en el teatro del Duque la tipla señora Zaragoza. En cuantas obras tomó parte obtuvo aplausos del público y muy especialmente en *El duque de la Africana*, cuya jota tuvo que repetir en plácido del barítono señor Martín que cantó muy bien la parte de tenor.

Muy visitado se vió ayer el Cinematógrafo Lumière.

Este aparato es el más perfecto de los que hemos visto en Sevilla.

Las proyecciones exhibidas ayer, lo fueron con gran perfección, siendo imperceptibles las oscilaciones que en otros aparatos de este género pudimos apreciar.

Entre las proyecciones ofrecidas ayer al público merecen especial mención las tituladas *Artillería española* y *Una balsa en el mar*.

Son también muy bonitas y están perfectamente enfocadas las figuras en las proyecciones que llevan por título *Una danza en el viñac*, *Danza tirolés*, *Partida de bresillo*, *La uno por lo otro* y *Descarga de un barco en el puerto de Barcelona*.

En el cabildo municipal de mañana se dará cuenta del proyecto de ensanche de Sevilla presentado por el Sr. Monasterio.

Esta noche firmarán el contrato de sponsales la bellísima señorita Lola de Orta con el ilustrado ingeniero de caminos D. Francisco Padura.

Ha dado a luz con toda felicidad una robusta niña la señora doña Fanny Argudin de Quintana.

## Noticias militares

Se ha ordenado la remisión al parque de Gádiz de 35.000 kilogramos de pólvora prismática parda, tres cañones Nordenfled de 5 y 7 centros de cañonera, 150 granadas, metralla con sus espoletas, 150 botes de metralla, tres cajas de piezas y herramientas, tres escobillo-

nes y tres tapabocas. Todo este material será reexpedido a la Maestranza de Habana.

—Se ha consultado a Guerra si para las operaciones de alistamiento se puede nombrar personal de los regimientos de reserva.

—Ha solicitado el primer teniente D. Alejandro Ory Sevilla, quede sin efecto su destino a Filipinas.

—Se han concedido dos meses de licencia al segundo teniente de la Guardia civil D. José Quecuti Sanchez.

—Se ha ordenado que por el ayuntamiento de Algeciras (Málaga) se reintegre los socorros que adeuda a la zona de reclutamiento del distrito.

—Se ha ordenado que pase la revista en el regimiento de Vitoria D. Juan Abren.

—Al ministerio de la Guerra se ha remitido copia del informe de Ingenieros de las obras necesarias del baltarte de San Carlos de Cádiz.

## Eltemporal

### En el Ayuntamiento

Desde las primeras horas de la noche la concurrencia era numerosísima en las Casas Capitulares, a donde acudieron gran número de personas a ofrecer sus servicios en bien de Sevilla, caso de que fuesen precisos.

Entre ellos recordamos a los señores marqués de las Cuevas, Polo de Lara, ingeniero de las obras del puerto Sr. Molini, ingeniero provincial Sr. Escobar, Sr. Santigosa y algunos otros.

Durante toda la noche ha continuado la guardia en la secretaría municipal para ordenar la distribución de balsas, lanchas, carros y borriquetes a los sitios de más peligro.

El Alcalde y el secretario Sr. Sanchez Pizjuan han estado también toda la noche dando disposiciones para cumplimentar las peticiones de los tenientes alcaldes en sus respectivos barrios.

A intervalos de una hora se pedían datos al huellero real sobre la altura del Guadalquivir: éste que a las ocho de la noche ofrecía una altura sobre su nivel ordinario de 715 metros, a las once alcanzaba la de 745 y a las doce y media la de 765, continuando con tendencias a subir.

Estos datos verdaderamente alarmantes aumentaban la actividad en los ediles, que acudían a todas partes donde las aguas iban subiendo.

Los tenientes alcaldes Sres. Laraña, Rincón, Lupiáñez, Jimenez Cadenas, Mejias, Héctor y Jimeno de Ramón y los concejales Sres. Aponete, Halcón, Hoyuela, Balbontin, D'Angelo, Palomo, Espinosa, Merino, Diaz y Ternero, distribuidos convenientemente por los distintos puntos inundados han prestado auxilio con sus acertadas disposiciones a los vecinos inundados y han contribuido a prevenir algunos accidentes.

A las once próximamente comunicó el teléfono de la secretaría municipal con las factorías militares, desde donde se pedían dos lanchas, pues el agua que seguía subiendo en el barrio de la Calzada había apagado los hornos imposibilitando la elaboración del pan para la guarnición de Sevilla.

El Alcalde dió orden inmediatamente para que se enviasen los auxilios pedidos.

A la una de la noche el huellero comunicó por teléfono que la altura del Guadalquivir era de 770 metros.

A esa hora próximamente llegó el ingeniero municipal Sr. Atienza, comunicando que merced a los trabajos de desagüe de la bomba movida por el electro motor en la puerta de la Barqueta se había conseguido desecar por completo las inmediaciones de la puerta de Triana.

Hoy por la mañana habrá comenzado a funcionar la bomba de desagüe de la puerta de Jerez para la que ha facilitado una locomóvil de vapor el Sr. Miura.

El arquitecto municipal Sr. Saenz, el ayudante D. Angel Romero y personal de la oficina también ha permanecido de guardia, acudiendo a dirigir los trabajos de colocación de ataguías y contención de las aguas en los sitios necesarios durante toda la noche.

### El mercado de San Agustín

En el mercado de este nombre estaban acogidas muchas familias que han tenido necesidad de abandonar aquel refugio en las primeras horas de la noche al verlo también inundado por las aguas.

Daba pena verlas irresolutas, no sabiendo qué hacerse.

Casi todos los allí acogidos eran pobres de solemnidad.

El material de socorro que se había almacenado en el juzgado fué llevado a sitio seguro por disposición del teniente de alcalde.

Las aguas entraron por el callejón de la O, como anoche suponíamos ocurriría.

### Viajeros en peligro

Varios señores de esta capital tuvieron ayer necesidad de ir a Alcalá y para ello alquilaron un break, pero al llegar al río Guadaira vieron que era imposible vadear la corriente, y ya iban a desistir de pasarla, cuando uno de los cocheros dijo que atravesaría y fustigó a los caballos, penetrando éstos en la corriente, que los arrastró a hizo volcar al vehículo.

El cochero, llamado «Minuto», se arrojó al río, así como las personas que en el coche iban y auxiliados por varios individuos desde la orilla, que con cuerdas y a modo pudieron salvarlos.

El carruaje y los caballos quedaron dentro del río.

### En el Pedroso

En la estación del Pedroso se hallaba detenido el tren núm. VI, también por hallarse cortada la línea a causa de haberse desprendido una trinchera.

Este tren es el correo de Mérida, que salió de Sevilla a las cinco y cincuenta de la madrugada.

### El ramal del muelle

En el muelle se encuentran cuatro vagones de la compañía de M. Z. A. Dichos vagones no han podido ser retirados

del muelle, en previsión de una riada, por su línea, porque efecto de las obras que está realizando la compañía de electricidad para pasar un cable conductor de dicho fluido por debajo de la vía del puerto, hay una cortadura en el terraplen, y se cree que hecho mella en la misma el temporal, quedando resentido este paso, que no se considera seguro.

Viendo que el río amenazaba cubrir el muelle, fueron retirados por el ramal de la estación de San Bernardo.

### Calles inundadas

Los partes que los cabos de serenos llevaron anoche a la comandancia de la guardia municipal fueron los siguientes:

En el río.—A las diez de la noche el agua llegaba hasta la verja que existe en el paseo de Colón.

En la puerta de Jerez.—Toda la calle de Maese Rodrigo y Casa de la Moneda estaban completamente inundadas, llegando el agua hasta el estanco y rebasando por la calle y plaza de Santo Tomás.

En la huerta de la Trinidad.—A las diez y media de la noche el agua rompió la tapia, penetrando por el hueco gran cantidad, que inundó en un momento toda aquella parte, llegando a la inundación a las calles del Sol y otras adyacentes, que se inundaron completamente.

Los vecinos piden se les auxilie y se les facilite el tránsito.

En la Carretería.—Están inundadas las calles Dos de Mayo, General Castaños, Pavia y parte de la Maestranza.

En la puerta de Carmona.—Están inundadas las calles San Esteban, plaza de Pilatos, Aguilas, Tinte y Caballerizas. Las de Santas Patronas y Valdés Leal están también inundadas, así como la de Rositas y parte de la de Zaragoza.

### El servicio de tranvías

Hasta las siete y media de la noche podían llegar a la puerta Osario con el agua rasando las plataformas.

A las ocho acortaron el trayecto hasta la parroquia de San Roque, no pudiendo a poco pasar de los Caños de Carmona, por haber invadido las aguas todo el arroyo y ser mucha su altura.

### En la Calzada y Barreuelo

A las ocho de la noche quedó montado el servicio de barcas tripuladas por los marineros de los astilleros de las obras del puerto.

El Sr. Molini, auxiliando al teniente de alcalde D. Emilio Jimeno de Ramón, pasó gran parte de la noche dictando disposiciones en la alcantarilla de las Madejas.

Desde la Florida y puerta de Carmona conducen las lanchas a los pasajeros hasta la alcantarilla de las Madejas y desde este sitio hasta un buen trecho más allá de la calle Oriente, donde vuelve a haber agua suficiente para que naveguen las embarcaciones hacen el servicio de transporte varios carros del Ayuntamiento.

Otáense disparos de armas de fuego hacia el Campo de los Mártires.

El teniente de alcalde citado y el concejal Sr. Halcón estuvieron en dicho sitio hasta muy avanzada la noche yendo luego a la calle de Recaredo para organizar el servicio de pasaje por borriquetes.

En dicha calle han trabajado bastantes operarios hasta dejar expedita la circulación para los vecinos de las casas inundadas.

### En San Bernardo

El Tagarete, que durante toda la tarde de ayer se mantuvo en una altura no muy alarmante en las inmediaciones de este barrio, a las nueve de la noche subió por cima del malecón que contiene a dicho arroyo por la parte de la calle Matie.

El agua llenó por completo el paso a nivel y las proximidades del Matadero, alcanzando una altura de más de medio metro.

Los vecinos de aquel populoso barrio tenían que ser trasladados en carros que por disposición del teniente alcalde del distrito, señor Jimenez Cadenas, se enviaron a dicho sitio.

El aspecto de las calles era verdaderamente triste.

La mayoría de las casas de la calle Ancha se habían desalojado por sus vecinos.

En las demás sobre los muros y los balcones se veían escaleras, por las que se verificaban las operaciones de traslado de vecinos y muebles, como medida previsora que el teniente alcalde del distrito había ordenado en evitación de lo que pudiera ocurrir.

El agua del Tagarete penetraba con furia torrencial por dicha calle, amenazando cubrir-la por completo.

En muchas partes vimos brotar el agua por entre las junturas de las baldosas en las aceras.

Casi todos los vecinos se habían reconcentrado en las casas de sus amigos y parientes en la calle Marqués de Estella, una de las en que la inundación es más difícil.

Grupos de vecinos se veían por todas partes ayudando a trasportar muebles ó auxiliando a los demás en las operaciones de mudanza.

En la casa calle Marqués de Estella, número 25, vimos penetrar, conducido por su familia, a un enfermo de gravedad vecino de la calle Ancha y que hubo necesidad de sacarlo de su casa que se encontraba completamente inundada.

Algunos carros convenientemente distribuidos auxiliaban a los vecinos en todas estas operaciones.

Gracias a las oportunas medidas del Sr. Jimenez Cadenas y de los concejales que le han auxiliado en los trabajos de su distrito señores Ternero y Palomo, se habían colocado con gran anticipación ataguías en la entrada de las calles próximas al Guadalra de más de metro y medio de altura, lo cual ha contenido la entrada de este río en aquel barrio, lo que hubiese sido una verdadera catástrofe.

El Guadaira, que no viene muy crecido, no ha podido salvar la altura de las ataguías, aunque se le támba, al continuaba la lluvia, que se desbordase.

### Un accidente

Un hombre completamente ebrio y que marchaba por la calle Oriente montado en un borriquito, cayó al agua en un sitio donde había más de metro y medio.

Una lancha que por fortuna pasó por allí en aquellos momentos, prestó auxilio al naufrago, salvándolo de una muerte segura.

### Detalles

Cuando se unían por frente a la puerta del mercado de San Agustín las lengüetas de agua que avanzaban por las calles Oriente y Recaredo, multitud de familias corrian azoradas para refugiarse en lugares más seguros, viéndose a algunas pobres mujeres llorar dando gritos lastimeros.

En este momento el fuerte aguacero que cayó vino a agustiar más la situación de los que se encontraban sin albergue, pues no tenían un portal de casa donde guardarse.

Los establecimientos cerraron todos sus puertas.

—Infinidad de personas hallábanse en los arcos de los Caños de Carmona esperando ansiosos el momento de poder ir a sus casas en las lanchas.

—El barrio de San Bernardo parecía una feria de ganados por la concurrencia en él de los de las huertas de aquellas inmediaciones que eran traídas por sus dueños a la capital.

Muchos se han guardado en los corrales del Matadero.

—El Guadalquivir, según vimos anoche a personas peritas, subía por la tarde con una rapidez asombrosa: 25 centímetros por hora.

—En el Matadero quedaban anoche encerradas 162 reses que aseguran el consumo del hoy.

El Sr. Jimenez Cadenas ha dispuesto que que aunque sea con agua hasta la cintura se haga la matanza ó sacrificio de las mismas.

—En los almacenes de aceite de los señores Tena, situados en la calle Oriente, el agua ha causado grandes destrozos.

El aceite flotaba en las aguas, suponiéndose que las pérdidas son de consideración.

En otros almacenes de la misma calle han ocurrido percances análogos.

—Los Sres. de León Sotelo, dueños de la fábrica de perfumería de la Cruz del Campo, tuvieron anoche necesidad de pernoctar en dicha fábrica por serles imposible pasar desde la Calzada a Sevilla.

—Los vecinos del corral de la Estrella situado en la calle Guadalupe, cuya casa está completamente inundada, han pasado la noche en el Ayuntamiento ó falta de otro albergue.

Estos vecinos son unos 20, entre los que hay ancianos y niños.

Aterridos de frío han pasado la noche al pie de la escalera de las Casas Consistoriales.

—A las tres de la mañana el río acusaba una altura de 775 metros sobre su nivel.

El agua seguía subiendo en todos los sitios inundados.

## El rumor de anoche

Al cerrar anoche la información del temporal dijimos que había llegado hasta nosotros un rumor que por su gravedad no creíamos oportuno hacer público.

Ya por fortuna se ha alejado todo peligro y vamos a contar los hechos tales como son.

El vapor *Leonardo*, de la matrícula de Bilbao, anclado en el muelle Negro, traía a bordo un gran cargamento de dinamita, unas 300 cajas, consignadas al Sr. Alvarez Espino, gerente de la casa Viñua de Deguerro. De ellas estaban en tierra unas treinta y tantas pues se estaba procediendo a la descarga, bastante humedecidas por la lluvia.

Al anochecer llegó precipitadamente a la Alcaldía el guardia de la dehesa de Tablada, alarmadísimo, porque el capitán del *Leonardo* temía que humedecida la dinamita se originase una explosión.

Sabido es que la nitroglicerina, materia componente de la dinamita, separada por el agua del compuesto total, estalla con la menor percusión.

El guardia hizo retirar a su familia de aquellos lugares y ante la consideración del peligro vino a Sevilla para poner el hecho en conocimiento del Alcalde.

Conoció la noticia no quisimos darla al público, pero no podíamos pasar por alto su innegable gravedad.

Nos la corroboró la opinión de personas peritas que afirman que la dinamita en estas condiciones puede explotar.

En el Ayuntamiento nuestra advertencia tuvo el privilegio de producir más efecto que el aviso del guardia de Tablada y discutióse y hablóse largamente del hecho.

A última hora de la noche recibimos del Alcalde la siguiente carta que publicamos como un dato más aportado a nuestros informes.

«Señor director de EL NOTICIERO SEVILLANO.

Muy señor mío y distinguido amigo: Como la noticia que inserta el número de esta noche referente a un rumor grave ha causado cierta alarma en el público, creyendo que se trataba de un peligro motivado por la extraordinaria crecida que ha experimentado el Guadalquivir en pocas horas; averiguado por las propias manifestaciones de uno de sus ilustrados redactores que aquí se refería a el hecho de encontrarse depositadas en el muelle de la sanidad unas cajas de dinamita, considero necesario hacerle constar que no existe peligro alguno de que haga explosión según todas las personas peritas, agregando que se trata únicamente de un corto número de cajas que por la celeridad de la crecida no pudieron levantarse para almacenarlas en el depósito constituido con arreglo a la ley, y que las seguridades que presta la disposición en que vienen embalsadas y lo distante que se hallan no solo de la ciudad sino de cualquier punto habitado, alijan todo peligro para la población en general y para cualquier vecino en particular, dado que se hallan circundadas por una inmensidad de aguas y las circunstancias de estar cerrado el puerto impide que ninguna clase de embarcación pase próximo al citado muelle.

En nombre, pues, de la tranquilidad del vecindario, ruego a usted se sirva insertar esta carta en su apreciable periódico, quedando de usted afectísimo S. S. Q. B. S. M., Anselmo R. de Rivas.»

Como se ve por la anterior carta, la celeridad de la crecida hizo que quedaran sobre el muelle las cajas de referencia, faltando a la ley, que dispone sea constituida inmediatamente en depósito la dinamita, a medida que va siendo descargada, teniendo en cuenta su gran facilidad de explosión y que para ella son

diligentes vehículos, tanto el agua como el fuego.

El Sr. R. de Rivas, animado, como siempre, por laudabilísimos deseos, que son los nuestros, cree que la explosión de una caja de dinamita no hubiera producido desgracias y así lo creemos nosotros también; pero es difícil prever si dada esta horrible contingencia se hubiera el explosivo señalado límites tan humanos que pudiéramos entonces felicitarlos, como lo hacemos ahora, cuando han desaparecido hasta las probabilidades del más remoto peligro.

De todos modos es de alabar la previsión del Alcalde que dispuso se retiraran las familias que habitan en las inmediaciones del muelle de la Muerte y a cuya disposición coadyuvó el señor Gobernador enviando una comunicación al Sr. Rodríguez de Rivas con el mismo objeto.

## EDICIÓN DE LA NOCHE

### Tipos de la guerra



### El sucesor de Maceo

La notoriedad del doctor Zertucha, a cuyo lado cayó mortalmente herido Antonio Maceo, y la importancia que atribuye al cabecilla Rius Rivera el encargo de mandar las fuerzas rebeldes en Pinar del Río, por acuerdo de la junta filibustera de Nueva York, a propuesta del cabecilla mulato, nos inducen a reproducir dibujos de las últimas fotografías expuestas en los salones de los periódicos yankees.

El retrato de Zertucha es posterior en algunos días al combate rudísimo en que nuestros tropas destruyeron los fuertes enemigos construidos en las alturas de Caabarrigara. Maceo y Zertucha estuvieron en gran riesgo de ser heridos por las balas de los Mausers de nuestros soldados, y el corresponsal de un periódico norteamericano que los acompañaba, lo retrató cinco días más tarde.

La fotografía de Rius Rivera se hizo en Jacksonville, reproduciendo con otra de Pancho Gomez, que reproducimos en breve, y muy poco antes de su llegada a Cuba, a bordo, por cierto, del famoso *Tree Friends*.



### El médico de Maceo

Zertucha es ya muy conocido de nuestros lectores por sus extensas cablegramas en que dimos cuenta de sus antecedentes, de sus actos, de sus dichos y hasta de sus patrañas; habiendo el acierto de que lo desconocieran niños y troyanos, y pronto piensa venir a la Península.

# EL TEMPORAL

Rius Rivera es otra clase de hombre; cabecilla en la guerra anterior, inteligente y audaz, es un enemigo odioso a España, pero no despreciable. Natural de Puerto Rico, agente organizador de expediciones, recibió de la junta de Nueva York el nombramiento de brigadier; cansado de trabajos de construcción en la Florida, pidió servir a las órdenes de Maceo.

Obtenida la venia de su jefe, desembarcó el 10 de Setiembre en Pinar del Río, suscitando los celos de otros titulados brigadieres.

Sometidas a prueba sus aptitudes, Maceo quedó sorprendido y entusiasmado hasta el punto de que puso por condición a la junta de Nueva York para pasar la trocha, que el mando en jefe de las fuerzas de Pinar del Río se confiara a Rius Rivera, capaz, a juicio suyo, de sustituirle hasta con ventaja.

Muerto Maceo, gravemente herido Bermúdez en el combate donde le derrotó la columna Lynch, Rius Rivera, encargado ya del mando en los últimos días de Noviembre, firmó entusiasta proclama tributando elogios al jefe perdido, pero recogiendo su herencia con promesas arrogantes.

## La lluvia

Envuelta en el blanco cenital del aguacero, la casa de campo aparece sumida en hondo y profundo letargo, lo mismo que si hubiese llegado la hora de su ruina. No se oyen los rumores del trabajo de los campesinos, ni el trasiego de la gente al ir y venir de la tarea, como tampoco se solazan en el corral las gallinas, ni vuelan sobre el tejado las palomas; antes bien, las unas dejan escurrir por su traje de pluma continuo gotear del agua, y las otras ahuecan el abultado cuello metidas en el palomar, y asoman la cabeza por las ventanillas, abismándose en la infinita quietud del paisaje.

Los charcos brillan en el empedrado del cortijo como claros espejos, y su cristal véase roto por el continuo repique del aguacero que, a cada gota que arroja, levanta a la altura de una pulgada una pequeña cabezuela de agua, que al punto inclina sobre el suelo y vuelve a separarse en el charco.

Los montes lejanos aparecen cubiertos de rayas diagonales y de una blanca gasa que más se espesa cuanto más distante la percibe la vista allá en los lejanos horizontes.

¡Son de ver en el campo los árboles, con sus retañas de gotas suspendidas de las ramas, y sus cortezas lavadas por la lluvia. El caracol, que en ellas patinaba durante el verano, abunda en su extraña gelatina entre el continuo resbalado del agua, y removiendo torpemente, echa fuera los pequeños tentáculos y comienza a trazar una vía de plata sobre el carbón. Los insectos ocultan en el dorso de las hojas y en los huecos de las piedras, y allí duermen sueño profundo, mientras la hormiga sale, por rara casualidad, de su granero, y sube tallo arriba con una pequeña gota a las espaldas, como nuevo Sisifo condenado al terrible peso de una lágrima. Los canales de la casa hablan con hueca y pomposa oratoria, dando chasquidos y palmoteos contra el suelo. Las demás cosas recitan sencillamente la monótona canción del invierno, cayendo en determinados sitios, dóndese, como perennes buriles, abren estrechas hendiduras, y cada cuenta de agua que entra en ellas, abre en palma brillante, que salpica los muros vecinos. Los pájaros vuelan silenciosamente entre las breñas; saltan de una a otra rama, aizan la cola al parar el vuelo, ptecan distraídamente en tierra y vuelven a volar en cualquier sentido, como quien no está sujeto a programa.

Una hombría rubia, llega lentamente a la escalera de la casa, indagando y parándose para escuchar, y llama la atención de la mujer que cose tras de la puerta: deja ésta entonces la costura, quédase liza en el animalito, y lo sigue en todas direcciones, hasta que, subiendo marcos arriba, desvía de un lado de la pared, y desaparece cerca del alero.

El ruido informe del agua penetra en los oídos de la mujer, y empieza a contarle tales cosas de héroes de leyendas y de personajes de poesía, que la mujer acaba por creer lo que dice el agua, y sin mover dedito ni aguja, queda con la vista fija en las poéticas lejanías, y observa las avalanchas de aguaceros que aparecen tras de los montes, con sus largos y ondulantes cables; vé cómo van llegando los volos blancuicinos hacia ella, los cuales dejan de ser blancos cuando se manifiestan a cierta distancia; contempla allá en una ladera el atravesar por las vides de un alegre zagal que conduce a una mansa bestia, y que, a despecho de la lluvia, adelanta con paso tardío; clava luego la vista en las masas de vapores que cruzan el cielo, apenas señalando sus contornos entre el tono gris que las envuelve; vé llegar nuevos ejércitos de aguaceros asomando tras de los montes, y sus ojos acaban por adquirir una vaga e indefinible aureola, que los hace parecer ojos de loco, hasta que, arrancada la mujer a su éxtasis, mira en torno de sí algo sorprendente, clava el dedito en el dedo correspondiente, y arroja un involuntario suspiro, mientras torna al hilo de su tarea.

En esto entra apresuradamente en la casa una gallina que salió del corral por un agujero, y que a todo correr busca refugio, agachando, acobardada, la cabeza, y haciendo largo chapón de la cola.

Ni un destello de sol se percibe por ningún lado. Tonos pálidos y suaves imperan en el horizonte, cerrado con obstinación a los rayos de luz.

Entre el desfilarse de la lluvia, llega, de una manera lenta y confusa, la voz de la campana del pueblo, donde las mujeres cosen igualmente detrás de las puertas, y los chiquillos re corren las chumberas, sin temor a la lluvia, tratando de engañar a los caracoles con la repetida cantata de *pearacol, sal, sal y verás el sol!*

En el cortijo es mayor aún el silencio. Con su acompañamiento de tristezas llega el crepúsculo, y empieza a cobijarlo todo en sus pliegues.

Ya de noche, las personas que están dentro de la casa, al pasar por delante de la puerta, crean ver ésta cubierta de un paño negro formado por la sombra, muy semejante al que figuran los nichos vacíos en los cementerios.

En tanto que el gato permanece clavado en la ceniza, y el caracol rasga con punta de oro las tinieblas, oye únicamente el rumor de una gota que entra por el techo, y que hace de reloj, redoblando con golpes lentos e *isócoros* en el plato que la recibe.

SALVADOR RUEDA.

## Noticias locales

Se dice que la *ait* que hermandad del Santo Entierro se propone hacer estación en la Semana Santa próxima, si el Ayuntamiento ayuda en algo a los gastos que origina la salida de esta cofradía. La hermandad está dispuesta a salir en procesión y conforme en realizar algunas reformas en sus pasos, pero contando antes con la subvención que el Ayuntamiento pueda otorgarle.

Se encuentra en Madrid, convaleciente de la enfermedad que lo ha aquejado, el exrector de esta Universidad, hoy catedrático de la Central, D. Joaquín Alcalde y Molina.

Sufriendo un fuerte catarro, se encuentra en cama el presidente de la Diputación provincial D. Carlos Lastra.

En la prevención civil ha quedado detenido un sujeto que en el café de Colón promovió un fenomenal escándalo, insultando a los concurrentes al mismo.

Por la Dirección general de carabineros se le ha concedido el retiro con residencia en esta capital y con el sueldo mensual de 168 pesetas 75 céntimos, al primer teniente de carabineros D. Julian Salazar Paz.

El administrador de loterías de Arabal ha remitido a esta delegación la cuenta de los gastos ocasionados en el viaje a la capital, para ingresar fondos en la sucursal del Banco de España.

La ordenación de pagos por obligaciones del ministerio de la Guerra ha remitido a esta delegación tres libramientos a favor de D. Adolfo Correa, D. Celestino del Olmo, D. Alonso Escamilla y D. Antonio Arbol. De Gracia y Justicia se han recibido uno a nombre del señor presidente de la Audiencia, y de Fomento dos a nombre de D. Manuel Mane Rufo y señor presidente de las obras del puerto.

Por el ministerio de Fomento se ha remitido al presidente de las obras de nuestro puerto un libramiento de 12 500 pesetas para la continuación de las mismas.

La cantidad recaudada por el Tesoro público de esta provincia durante el día de ayer ascendió a la suma de 60.140'48 pesetas, de las cuales corresponden a contribución territorial 18 375'92, a ídem industrial 5.630'99, a derechos reales 17.528'19 y a contribuciones indirectas 18.593'60.

La Aduana de esta plaza ingresó ayer en la sucursal del Banco de España 18 343'15 pesetas, recaudadas por los distintos conceptos que tiene a su cargo.

Por la depositaria-pagaduría de Hacienda de esta delegación se han satisfecho hoy 5.710'55 pesetas para atender a las distintas obligaciones del Estado en la provincia.

El ayuntamiento de Carrión de los Céspedes ha ingresado hoy por cuenta del contingente provincial 600 pesetas.

La comisión provincial en su último juicio público de quintas declaró libre al mozo Manuel Fernandez, de Agudáñez; a Francisco Lora, de Fuentes de Andalucía; excluido temporalmente a Manuel Martín, de Corónil; que deben ser remitidos al Consejo de Estado los documentos relativos a Juan Valle Ramos, mozo del cupo de Morón, y los del quinto Juan Miguel Reyes, de Omana.

Por el Gobernador se ha acordado que el destino de la vereda La Isla que cruza por los términos de Guillena, Burguillos y Alcalá del Río, se verifique el día 18 del corriente mes. La operación comenzará por el término de Guillena.

En la segunda quincena del mes actual se inaugurará la serie de conciertos que se proponen celebrar en el Salón Plaza la Sociedad de Cuartetos de Sevilla.

Los ayuntamientos de Estepa, Pilas y Mairena del Alcor han remitido a la administración de Hacienda certificados de los pagos hechos durante el primer trimestre del actual ejercicio.

Se encuentra en esta capital el jefe del partido conservador en Carrión de los Céspedes D. José María Ramos.

Por el arzobispado se ha remitido a la administración de Hacienda el certificado de la real orden por la que la diócesis entró en posesión de las casas rectorales y de la del cura de San Julian, calle de los Alcázares, 25.

La intervención de Hacienda ha pasado a las oficinas de la administración dos facturas con cuatro copias de presupuestos de gastos de los ayuntamientos de Albalá, Carrión de los Céspedes, Fuentes de Andalucía, Lora del Río y Sanlúcar la Mayor.

Se encuentra en esta capital el cura económico de la villa del Madroño D. Agustín González.

En el despacho del señor delegado de Hacienda se han celebrado esta tarde juntas administrativas para ver y fallar varios expedientes de defraudación por el impuesto de cédulas personales.

El Alcalde Sr. R. de Rivas ha ordenado retirar de la orden del día el dictamen de la comisión de Beneficencia relativo al nombramiento de dos practicantes de casas de socorro. Esta determinación, adoptada a última hora, no sabemos a qué causa obedecerá.

Esta tarde se ha reunido en el despacho del señor Gobernador civil la comisión de teatros, acordándose que algunos de sus vocales visitase hoy mismo el Palacio Eden.

Los más crueles dolores reumáticos y neurálgicos ceden a la primera untura del prodigioso *Balsamo Antirreumático de Orive*. En los casos más desesperados que ningún otro remedio produce efecto, acuden a este remedio anodino los médicos más expertos y los acreditados en su práctica; por eso se receta con gran éxito. Dos pesetas frasco en la farmacia de EL GLOBO.—Por mayor, plaza del Buenaviso, 2.

## COGNAC JIMENEZ DE MOGUER

REALIZACIÓN de las existencias en cristalería, loza y porcelana, vajillas, juegos de té, café y lavabo, platos de adorno, incenseros, jarrones centros y otros muchos artículos, S. Castellano, Puente y Peñón, 16.

## La botica más barata

de Sevilla. HERNANDO COLON, 7

## Banco Hispano-Colonial

### Anuncio

El Consejo de Administración, cumpliendo con lo dispuesto en el artículo 31 de los Estatutos, ha acordado el dividendo de TREINTA PESETAS a cada acción por los beneficios líquidos del vigésimo año 1907.

En su virtud, se satisfará a los señores accionistas el expresado dividendo el jueves 7 de Enero a la presentación del cupón número 2 de las acciones, acompañando de las facturas, que se facilitarán en este Banco, Hacienda de Estudios, número 1.

Las acciones domiciliadas en Madrid cobrarán en el Banco de Castilla y las que lo están en provincias en casa de los comisionados de este Banco.

Se señala para el pago en Barcelona desde el 7 al 24 de Enero, de nuevo a once y media de la mañana. Transcurrido este plazo, se pagará los lunes de cada semana a las horas expresadas.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados. Barcelona 2 de Enero de 1907.—El secretario general, *Artística de Artística*.

# El nuevo Portfolio

## La vuelta al Mundo

### DE MADRID A MADRID

Esta publicación, que por parte de nuestros lectores ha tenido aceptación iliberosa, constará de 24 cuadernos, etapas interesantes del viaje que en ellas se narra y describe y perpetua gráfica y pintorescamente.

### LA VUELTA AL MUNDO

supera en condiciones artísticas y materiales a los Portfolios análogos.

### LA VUELTA AL MUNDO

constituirá el libro más espléndido para regalar, el más instructivo para los jóvenes, el más entretenido para los que ansien alguna distracción intelectual compensadora de sus trabajos cotidianos.

### LA VUELTA AL MUNDO

no tiene rival. Lo recomendamos a nuestros lectores. En breve pondremos a la venta

### EL SEGUNDO CUADERNO

contiene sorpresas de gran mérito artístico e histórico.

### 70 céntimos en Sevilla y 75 fuera de Sevilla

### EN PAQUETE CERTIFICADO UNA PESETA

## Sección de espectáculos

### FUNCIONES PARA MAÑANA

TEATRO SAN FERNANDO.—Compañía cómico-lírica.—A las 7 y media. LOS AFRICANISTAS.—A las 8 y media. EL PADRINO DEL NENE.—A las 9 y media (sección doble). LA MAJAJ Y LAS ZAPATILLAS. TEATRO DEL DUQUE.—Compañía cómico lírica.—A las 7 y media. LAS MUJERES.—A las 8 y media. LA NOZA DE ROMPE Y RASGA.—A las 9 y media. CHATEAU MARGAUX.—A las 10 y media. VIENTO EN POPA.

## Boletín comercial

### Mercado de cereales de Sevilla

CLASES	Precios	Medida
Afechos rebasa fino	26 1/2	quintal
Id. medio	26 1/4	
Id. bajo	25 3/4	
Alpiste	41 1/2	fanega
Altramuzos	38 1/2	
Alverjones	49 1/2	
Avona negra	28 1/2	
Id. rubia	35 1/2	
Castamones	35 1/2	
Carillina	52 1/2	
Uebada del país	20 1/2	
Id. navegada	20 1/2	
Centeno	35 1/2	
Escoba	24 1/2	
Garbanos gordos	20 1/2	
Id. regulares	24 1/2	
Id. medianos	26 1/2	
Habas tarazonas	37 1/2	
Id. magagnas	41 1/2	
Id. chicas	43 1/2	
Havina de primera	18 1/2	arroba
Id. de segunda	18 1/2	
Id. de tercera	17 1/2	
Mais	17 1/2	fanega
Mijo	79 1/2	
Trigo	42 1/2	
Fenigo	18 1/2	arroba
Id. cebada	56 1/2	
Id. blanquilla	56 1/2	
Id. ovejuna	56 1/2	
Id. macollas	58 1/2	
Id. pintones	58 1/2	
Id. tramos	58 1/2	
Yeros	49 1/2	
Zaina	82 1/2	
Guljas	68 1/2	

## Tribunales

### Suspensiones

Se suspendieron tres de los juicios orales señalados para hoy.

Uno el señalado ante la sección primera contra Cipriano Prejo.

Y los dos señalados para ante la sección segunda; uno el de la causa contra Francisco Vaguerizo Fernandez que no compareció, y otro el de la segunda contra Juan Antonio Sousa Col, que se encuentra extinguido con pena de prisión en Granada.

### En la sección tercera

Ante ella se celebraron las vistas de dos causas.

En la segunda contra Eleuterio Gordillo Sanchez, pidió el fiscal se impusiera a éste la pena de cuatro años y dos meses de presidio correccional.

En la segunda contra Luis Ojeda Castañeda, que también se vió, el fiscal pidió 125 pesetas de multa.

Señalamientos para mañana: Sección segunda. Juzgado de Carmona; delito de lesiones; procesado Antonio Lopez Tomás.

Defensor, D. Servando Aponte. Sección segunda. Juzgado de Carmona; delito de lesiones; procesado Baldomero Solís Borrero.

Defensor, D. José María del Rey. Sección tercera. Juzgado del Salvador; delito de lesiones; procesado Francisco Ocaña Ramirez.

Defensor, D. Juan Romero Cruz.

## Funerales

En la capilla del Cristo de Maracaibo de la santa Iglesia Catedral se ha celebrado esta mañana el funeral por el eterno descanso del conserje de guerra D. Mariano Moreno del Castillo.

A la fúnebre ceremonia asistieron numerosos amigos del finado y comisiones de los cuerpos e institutos de esta guarnición, así como una representación del Casino Militar, del que el difunto había sido vicepresidente.

El duelo fué presidido por el coronel de ingeniería Sr. Martínez, teniente coronel de infantería Sr. Andrau y los ayudantes de los generales Chinchilla y Delgado y varios jefes y amigos del finado.

A las once de la mañana celebráronse en la iglesia parroquial de la Magdalena, las horas fúnebres en sufragio de doña María de los Dolores Jaen y Jimenez, mujer que fué del comandante de la Guardia civil Sr. Espejo.

A pesar de lo despacible de la mañana, el templo se encontraba materialmente lleno de amigos y deudos de la finada.

La presidencia del duelo fué ocupada por el coronel subinspector del tercio D. Fabio Hernandez, teniente coronel Zuleta y compañeros y amigos del Sr. Espejo.

Continuamos en el mismo estado que ayer con tendencias a agravarse la situación, pues las últimas noticias acusan que las aguas siguen creciendo.

La lluvia ha sido copiosa en las últimas 24 horas, acompañada de fuertes ráfagas ciclónicas.

Durante el día ha llovido con intermitencias, cesando esta tarde.

El barómetro marca tendencias a subir, pues a las tres de la tarde señalaba 752 milímetros. El viento fuerte y del S. O.

### El ciclón de esta mañana

Esta mañana, a las diez, se desencadenó sobre esta capital un violento ciclón, que aunque de menor importancia que los pasados, no ha dejado de causar innumerables destrozos en la arboleda y edificios.

El viento huracanado arrancó de raíz varios árboles de los mayores que existen en las inmediaciones del paseo de Cristina.

Uno de ellos, situado próximo a la caseta de obras del puerto, destruyó con su peso una buena porción de los barandales y asientos del mencionado paseo.

Por toda la ronda, y especialmente por la orilla del río, se han dejado sentir los efectos del viento, aunque con menos intensidad, pues los árboles, desprovistos de hojas, ofrecían menos resistencia.

Entre los destrozos causados figuran el derrumbamiento de un tabique en uno de los pisos propiedad del Sr. Diaz, situados en la puerta de Carmona.

En el teatro de Esclava el viento derribó uno de los pabellones de la parte alta del escenario y un poco de la techumbre.

Los cristales de las farolas del alumbrado público y gran número de los de los edificios han sufrido bastante, así como la línea telefónica, especialmente la que va por la calle de San Fernando y sus inmediaciones.

### Lo de la dinamita

No nos gusta partirnos de ligero cuando informamos al público y mucho menos en asuntos de gravedad. Que no hemos caído en este defecto, mejor que nosotros puede decirlo el lector imparcial que nos lee sin prejuicios, ni determinismos de cierto género.

Con el criterio de siempre, publicamos anoche el rumor de lo de la dinamita, porque se trataba de un hecho ciertísimo, y con el mismo ánimo cabida esta mañana a la carta del señor Alcalde con algunas consideraciones propias.

Pero para nuestra satisfacción no nos bastaba el personal criterio y hoy hemos acudido al de personas de reconocida competencia y de conocimientos peritos.

Hemos hablado con un Ilustradísimo ingeniero y con un químico notable por sus trabajos de investigación científica.

La opinión de ambos concuerda en un todo con la nuestra.

Tratándose de una dinamita de base inerte, con el agua es muy fácil que la nitroglicerina se separe de la base, desparándose en pequeñas gotas, mientras el absorbente pierde completamente el explosivo para empaparse de agua.

Esta, cuando lleva en suspensión gotas de nitroglicerina puede estallar al menor choque ó vibración.

Para evitar cualquier peligro han conferenciado hoy los señores Leguina y Rodríguez de Rivas, disponiendo que el Leonardo pase a la margen opuesta del río y cubrir las cajas descargadas con un hule para impedir llegues hasta el contenido la influencia de la humedad.

### En Triana

El aspecto del populoso barrio ha sido hoy igual que ayer. Ir y venir continuo de carruajes llenos de curiosos la mayoría, mu ha gente en las calles y el vecindario poniendo ataguias y toda clase de defensas en sus casas.

El agua del río rebasó por algunos sitios el pretil de la calle del Betis y comenzó a inundarla, alcanzando en las partes más bajas unos 40 centímetros de altura.

Al final de la calle, las aguas alcanzan altura mayor.

Por las boca-calles de esa a la de Prueba entraron lengüetas de agua que las han inundado también en grandes trozos, especialmente hacia el extremo.

La plaza del Altozano también está inundada.

En la calle de Castilla, a la entrada del mercado, el paso es también imposible a causa de las aguas allí entradas por el callejón de la O y por los sumideros de las casas contiguas.

De la parte de la vega entró también en el barrio de Triana mucha agua, inundando la calle de Pagés del Corro y las confluencias.

En la capilla de la Virgen del Carmen, situada en el puente, se ha establecido una guardia permanente con personal del Ayuntamiento.

Los Sres. Serra y Astolfi, auxiliados por los Sres. Alava y Algarin, turnan en el servicio.

Para extender los órdenes está allí asignado el Sr. Montoto.

En dicha torre se ha instalado el aparato telefónico que habla en la casa de socorro del barrio.

Por el puente ha sido continuo el desfile de personas, curiosos en su mayoría.

Velase a cada momento pasar también a vecinos del barrio, llevando provisiones para estos días.

Por el centro del puente, entre los muchos carruajes que pasaban, veíanse también carros cargados de muebles y tras aquellos a familias que, llevándose cuanto tienen en sus casas, se marchaban del barrio en busca de lugar más seguro.

Cuando el tránsito era mayor pasó por el puente un coche fúnebre.

Iba apresuradamente a recoger el cadáver de un individuo que falleció esta mañana y al que se ha sacado cuanto antes del barrio para evitar que aislado éste no fuera posible enterrarle en unos días.

A la hora que acostumbraban ir a la Fábrica de Tabacos las cigarreras fueron a la Fábrica dando la noticia de la inundación y cuantas operarias de aquel barrio se encontraban en los talleres abandonaron éstos dirigiéndose a sus domicilios.

En carros, caballerías y a hombros eran conducidas hasta sitio seco.

Algunas muchachas, más atrevidas ó monos escrupulosas, remangáronse las ropas y con agua a media pierna atravesaron la calle de San Jorge.

Hubo vista para todo el mundo, tanto que, según algun vecino de buen humor, el único

que no vió fué el puente, y ese por tener tapados los ojos.

A las cuatro de la tarde penetró el agua en la plaza del Altozano, extendiéndose a poco por las calles de San Jorge y de San Jacinto.

Muchas familias de las que habitan en las calles San Jorge y San Jacinto encontráronse a las cuatro de la tarde sin poder pasar.

Todos querían a un mismo tiempo subir en los tranvías que bajaban por el puente, produciéndose con este motivo gran confusión.

Cuando mayor era la aglomeración de personas en dicho sitio, unas cuantas veces con sus rastras, que venían acosadas, sembraron el pánico, viéndose a muchos meterse en agua hasta las rodillas.

Los más atrevidos ó listos tomaban por asalto el tranvía, negándose muchos a pagar, una vez en terreno firme.

Los cobradores, para evitar tismos, hacían parar los vehículos en medio del agua para proceder al cobro, dándose más de un caso de tenerse que apelar en el líquido algun viajero insolvente.

### Tren detenido

En el muelle del mineral están detenidos cuatro vagones y una máquina, que corren peligro de caer al río si el terraplen es acobado por la corriente.

La máquina, que es una de las de servicio del puerto, llamada Triana, entró ayer en el muelle con dichos vagones para recoger los enseres de la factoría y llevarlos a lugar seguro.

Se recogieron todos aquellos, y cuando se trató de salir por la vía de la estación de Cádiz, fué imposible pasar, porque el Guadalquivir había roto por dicho sitio y aquella estaba interceptada.

En vista de ello se dispuso fueran calzados los vagones y la locomotora y además se amarró a ésta fuertemente con dos cabos sujetos a los postes del paseo.

Se procedió también a sacar de los vagones todo lo que en ellos había, depositándolo en el sitio que pareció más seguro.

Esta mañana al amanecer, el ingeniero director de las obras del puerto, Sr. Molini, dirigió a dicho sitio y en unión del encargado del embarque del mineral, D. Antonio Fernandez, trató de disponer lo conveniente para que se dejaran aquellos en lugar más seguro.

Trointa obreros estuvieron trabajando largo rato a fin de poder impulsar aquellos hasta la

Personados algunos viajeros en el lugar in-

La línea de Madrid

Esta tarde a las cuatro y media próximamente

Más de treinta horas han estado en la estación

Los dos citados últimamente vienen con el

El autor de la obra, D. Juan Romea, marchó

Los viajeros del expreso han llegado a Sevilla

A las tres salió otro tren por los viajeros del

Refieren los del expreso que en el kilómetro

Para el trasbordo ha habido que levantar un

Entre Lora y Peñarol hay otra cortadura

Otra cortadura está en las inmediaciones de

A diez kilómetros del puente de Huelva em-

La fuerza de ésta hizo se rompieran los r-

Los trabajadores de las fincas inmediatas al

Se han tomado las precauciones necesarias

El siempre solitario monumento del prado de

Gran número de personas, salvando no muy

La mayoría de los espectadores bajaban en-

En la casa de acorreo de Triana han sido en-

Antonio Jiménez Romero, vecino de la calle

Esta mañana, a las diez, para guardarse del

Al notar que una casa inmediata amenazaba

Mannel Morales Carmona, vecino de la casa

José Cejo Rodríguez, en su casa, Rodrigo de

Antonio Guardiola Martínez, también en su

En la Alameda de Hércules una mujer que

Los chistes y agudezas del caso no faltaron

El último telegrama recibido de Tocina da

El jefe de aquella estación comunicaba a di-

Por Sevilla

En la Puerta Real las aguas han descendido

Han quedado desahogada las calles de San

Continúan inundadas las de Alfonso XII en

En la puerta de Triana ha desaparecido el

En la calle de Gravina a la desembocadura

Tanto en esta vía como en la Puerta Real

En el Ayuntamiento

Segun los datos comunicados por el encar-

A las seis de la mañana, 7 metros 75 centi-

Y así se ha mantenido hasta última hora de

Por disposición del Alcalde se adquirieron

De la capital, los panaderos Sres. Gallango

A la puerta del Ayuntamiento habrá siempre

El Alcalde y los concejales han permanecido

En el husillo del Barranco

Desde las nueve de la mañana se puso en

El concejal Sr. Grillo, comisionado por el Al-

Esta máquina se excala que saca en una

Merced a los buenos servicios de esta má-

En la Fábrica de Tabacos

Hasta ayer tarde no había temor de que el

Las operarias acudieron temprano en gran

A las once y media de la mañana faltaban

La inundación de este edificio tiene lugar

Los Sres. Ibarra, que siempre han demost-

Para el relleno de las ataguías de las calles

Dichas ataguías quedaron colocadas bajo

El ingeniero director de las obras del puer-

Los Sres. Bermudez Reina, Puente y Cue-

El Sr. Lafitte ha cedido la locomóvil que

Segun hemos podido apreciar en la fábrica

Todos los barcos de vapor, surtidos en el

El Bravo estuvo hoy a pique de irse sobre

Vióse muy comprometido.

Las corrientes del Guadalquivir arrastra-

La casa calle Industria, núm. 45, sufrió

Las chimeneas y cubiertas de zinc que

Fuerzas de la Guardia civil y municipales

Esta tarde, a última hora, estaban arma-

Como nota final de esta información dare-

Segun hemos podido deducir de nuestra

El jefe de aquella estación comunicaba a di-

En Palma, según telegrama del Sr. Gamero

El Genil lleva una gran velocidad, alcanzan-

En la pizarra de telégrafos se lee el siguiente

Interrumpido Madrid. Servicio escalona en

El hilo de Cádiz ha quedado habilitado.

El personal de Correos ocupa sus respecti-

En las oficinas hemos visto al señor adminis-

El interventor de la sección comunica de

Por este motivo está detenido allí el tren

El Gobernador civil, acompañado de los in-

En la caseta de Cristina se hallan dispues-

En una casa del barrio de la Calzada des-

El Sr. Leguina se personó en la casa de la

Por Córdoba, según el parte del ingeniero

El vehículo quedó completamente destrozado,

La fuerza del viento fué tan grande en la

En la calle Verde entró una manga de aire

En la fuerza del viento dejó esta mañana caer

Próximo al recreo de la Florida, en la calle

El vehículo quedó completamente destrozado,

La fuerza del viento fué tan grande en la

En la calle Verde entró una manga de aire

En la fuerza del viento dejó esta mañana caer

Próximo al recreo de la Florida, en la calle

El vehículo quedó completamente destrozado,

La fuerza del viento fué tan grande en la

En la calle Verde entró una manga de aire

En la fuerza del viento dejó esta mañana caer

Próximo al recreo de la Florida, en la calle

El vehículo quedó completamente destrozado,

La fuerza del viento fué tan grande en la

En la calle Verde entró una manga de aire

En la fuerza del viento dejó esta mañana caer

Próximo al recreo de la Florida, en la calle

El vehículo quedó completamente destrozado,

La fuerza del viento fué tan grande en la

En la calle Verde entró una manga de aire

En la fuerza del viento dejó esta mañana caer

Próximo al recreo de la Florida, en la calle

El vehículo quedó completamente destrozado,

el objeto de evitar que se repitan las manifi-

Han sido expulsados de París ocho anarquistas

Segun las últimas noticias, la peste bubónica

Han abandonado la población unas 325.000

Temése fundadamente que estos emigrantes

Los laborantes yankees

Madrid 7, 5-30 t. (Urgente.) (Retrasado.)

Madrid 7, 5-45 t. (Urgente.) (Retrasado.)

Madrid 7, 9-25 n. (Urgente.) (Retrasado.)

Table with financial data: Bolsa de Madrid, Madrid 4, 4-15 t. (Urgente.)

Olivares

(DE NUESTRO CORRESPONSAL) 6 de Enero 1897.

La simpática joven, vecina de esta, Consolación

—Ayer regresaron de la vecina capital las

—D. Enrique Olivencia Gil continúa, según

—Desde las nueve próximamente de la noche

—Se dice que el senador Cameron ha anunciado

Reparaz en la cárcel

Madrid 13, 5 t. (Urgente.) (Retrasado.)

El periodista Sr. Reparaz sigue recibiendo

Muchas vistas en la cárcel.

En esta continúan circulando los nombres de

Hoy ha estado a verle una comisión del Cir-

culo Carlista, presidida por el Sr. Sangarren.

De Cuba

Madrid 7, 5-20 t. (Urgente.) (Retrasado.)

Se ha recibido un despacho oficial de Cuba,

en el que el general Weyler dice lo siguiente:

«Siendo innecesaria mi presencia en Pinar

del Rio, emprenderé en breve decisivas operaciones

en las provincias de la Habana y Matanzas.

Dirigiré estas operaciones personalmente,

confiado en que una pronta pacificación de las

ciudades provincias, me permitirá seguir a la de

Las Villas.

Para coadyuvar a la pacificación he dictado

un bando, creando las zonas de cultivo en la

Habana.

He dictado asimismo otro, prohibiendo la

venta de efectos de ferreteria, talabartería, ropas,

viveres y medicinas en las tiendas de los

poblabdos que carezcan de recinto fortificado.

Otro, ordenando que los poseedores de fin-

cas, los encargados, colonos, ganaderos e in-

dustriales que habitan en despoblado, justifiquen

su personalidad y propiedad, así como el pago

de la contribución respectiva, ante la autoridad

municipal del punto fortificado más inmediato,

obteniendo del alcalde el oportuno permiso para

continuar en despoblado.

En caso contrario, se reconcentrarán en poblado,

señalándose terrenos en las zonas de cultivo.

Esta disposición tiene de peculiar al enemigo

de elementos de vida y de la facilidad de tener

confidencias.

Me prometo de estas disposiciones unidas a la

gestión de las armas, el resultado que todos

anhelamos.

La opinión aplaude sin reservas las medidas

que tienden a la reconcentración.

«Sin mandamiento expreso, he concedido

autorización para molar la caña quemada.

Bronca en el teatro Real

Madrid 8, 1-30 m. (Urgente.)

En el teatro Real ha habido esta noche

bronca.

La frecuencia con que cambian las funciones

anunciadas trae disgustados a los abonados.

Para anoche estaba anunciada la ópera

Sonámbula que debía cantar la Regina Pacini.

A última hora varióse la función por la obra

El buque fantasma.

Púsose además Cavalleria rusticana.

Durante la ejecución de Sonámbula empezó

el público a dar muestras de desagrado con

siseos.

Al empezar Cavalleria arrojó el vocerío y

empezaron a caer monedas en el escenario.

Algunas dieron en la cabeza a varios profes-

ores de orquesta.

Estos cesaron de tocar y abandonaron la sala,

suspendiéndose la representación.

Hubo recados y conciliabulos y se reanudó

el espectáculo, despues de media hora.

En los pasillos se susurraba que la empresa

del regio coliseo estaba imposibilitada para

continuar.

Dijose que la negativa de la Pacini a tomar

parte en la función obedece a diferencias con

la empresa.

A la función asistía la infanta Isabel.

Inundados.—El Manzanares

Madrid 8, 12-20 t. (Urgente.)

Entre Villarrubia, Almodóvar y Hornachuelos,

han quedado ahogados por la inundación

varios hotelanos.

La Guardia civil trata de prestarles auxi-

lio.

El Manzanares ha crecido dos metros.

Madrid 8, 1 t. (Urgente.)

El último despacho oficial de Cuba dice que

en un reconocimiento practicado en Las Villas

cogimos cuatro muertos y 500 reses.

Tuvimos cinco heridos, cuatro de tropa y el

teniente de coronel Sr. Gonzalez.

El batallón de Antequera en Matanzas mató

cinco rebeldes.

Ha habido un tiroteo en Aguacate, resultan-

do herido el capitán D. Francisco Sanchez.

El batallón de Guadalajara mató dos.

La columna Hernandez Velasco ha destruido

las siembras, recogiendo 206 personas.

La columna del general Inclan hizo catorce

muertos y destruyó 300 bohíos.

Ultimamente se han presentado doce rebel-

des.

Sección amena

Notas cómicas

Enseñan a un comisionista catalán la casa

en que nació Cervantes en Alcalá de Henares.

«¿Cómo! ¿En esta casucha? ¿El autor del

Quijote? —Excelencia indignada. —¡Si hubiese

nasido a Barcelona, ya hubieran ustedes visto

qué palasio!

Gedeón, perplejo, dice a uno de sus ami-

gos: —Acabo de recibir una carta anónima, en la

cual me llaman idiota y por más que pienso no

doy con quien pueda ser...

—Eso es alguno que te conoce.

—Mozo.

Noticias de Huelva

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

8 de Enero de 1937. En la noche del día 4 del actual en el pueblo de Trigueros, un sugeto llamado José Luis Gomez, arrojó al fuego de la chimenea a su suegro, anciano de 80 años.

Esta sociedad se propone celebrar bailes de máscaras el próximo Carnaval. El arquitecto del municipio está haciendo un proyecto y un informe, para instalar en la plaza de abastos una fuente que se ha de surtir con el agua de la Fuente Vieja.

La muerte del ilustre hombre público del partido liberal, D. Venancio Gonzalez, ha sido muy sentida en Huelva, donde contaba con muchos amigos. Entre los que se honraban con su particular amistad se encuentra el diputado provincial D. Antonio Gomez Jaldón.

por Valverde D. Juan Martín de Oliva, hijo del señor marqués de Nerva, senador por esta provincia. A causa del temporal arribaron ayer a este puerto varias barcas pesqueras de las matriculas de Sanlúcar y el Puerto.

Avisos oficiales

Ordem de la plaza del 8 de Enero de 1897. Servicio para el 8. Jefe de día: el comandante de Alfonso XII D. Manuel de la Prada.

Sección religiosa

Santos de mañana.—Santos Julian, el Hospitalario, y su esposa Basilia, mártires. Liturgia.—El oficio y misa son de infraoctava, rito semidoble, color blanco.

SECCION DE ANUNCIOS

CALLICIDA ESCRIVÁ ELIXIR ESTOMACAL

¡¡ES EL PRIMERO Y EL MAS ACREDITADO!! Desconfíese de los imitadores que no solo intentan imitar nuestro producto, sino que copian nuestro nombre de Callicida y hasta la forma de nuestros anuncios, para sorprender al público.

¡¡15 AÑOS DE EXITO CRECIENTE!! Es incoloro, no mancha, sencillísima aplicación sin dolor. Es inofensivo, no es coactivo. Siguiendo las instrucciones se obtiene una curación radical de los callos y durezas.

REVERENDOS PADRES BENEDICTINOS. Los legítimos chocolates de los RR. Padres Benedictinos son el mejor, más nutritivo y agradable de los alimentos.

NO MAS CALENTURAS.—NO MAS ANEMIA QUINA BLOT EN GOTAS CONCENTRADAS. El único y sin rival específico recomendado muy eficazmente por las eminencias médicas de Francia, para los anémicos, los calenturientos y los niños raquíticos en los países del Mediodía.

"APERITAL" Promueve el APETITO. Promueve la DIGESTIÓN. Promueve el SUEÑO. Promueve la SALUD.

CHOCOLATES Y CAFES DE LA Compañía Colonial TAPIOCA TES SU RECOMPENSAS INDUSTRIALES DEPOSITO GENERAL CALLE MAYOR 18 Y 20 MADRID

Bálsamo "Neuralgine" Para curar la neuralgia y la terrible tortura del reumatismo, con una sola fricción es lo suficiente para su pronto alivio ó curación radical.

EL NOTICIERO SEVILLANO. ESTADOS RECORDATORIAS LISTINES SOBRE IMPRESOS MEMBRONES. ALFONSO XII NUMERO 14. TODOS ESTOS TRABAJOS A PRECIOS SIN COMPETENCIA.

SE OFRECE un dependiente para contabilidad, correspondencia ó cualquier otro asunto de escritorio, que invierta dos ó tres horas. Hay superiores referencias.

SE ARRIENDA el huerto y jardín de la calle Torres, núm. 1. En el mismo informarán. SE ARRIENDA una casa en la calle de la Feria, núm. 158; es grande y propia para almacen. Razón en la misma.

SE ARRIENDAN pisos en Pasaje de Zamora, 8, bajo, Gonzalez de León 2 y 4, frente a las cocheras del tranvía y Guadiana, 25. Dentro dan razón. Para el ajuste Costillar, 65.

FONÓGRAFO. Se vende uno con 25 discos, impresos de canto y música, razón D. José Moreno, minas de Thariss (Huelva), se contesta por correo mandando un franco.

Papel para envolver. Se vende papel de periódicos, de buen tamaño y en perfecto estado de conservación. Informarán en la imprenta de este periódico.

IBARRA Y COMPANIA SEVILLA. LINEA REGULAR DE VAPORES. Entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios. Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella.

SIN-SUERTE HISTORIA DE UN NIÑO PERDIDO. —¿De veras? preguntó la escéptica abuela. —¿Sols brujo de cuándo en cuándo?

—¿Para qué? contestó el hombre del perro negro. —Verdad es que ya no hay porvenir para mí, que estoy en el término de mi carrera, pero podéis decirme a otros...

Y se levantó con la mirada cantelante y la ironía en los labios; tomó de la mesa un candelero, y, sin que nadie osase detenerle, pasó al salón y se acercó a la cuna, junto a la cual permanecía echado el perro.

bebido el último vaso de vino a la salud de mi hijo. —No, contestó el hombre del perro negro; no tengo sed, y además, yo jamás llevo la dicha a ninguna parte.

Vertical text on the far right edge of the page, including "Serilla", "Fuera", "Extran", "El", "publico", "do", "Muy", "ces de", "che gr", "dos, p", "los con", "bajo, v", "tandos", "jeto.", "A pu", "estaba", "volaban", "nubarr", "Huelva", "La t", "terval", "El b", "Al c", "la pu", "Ayunt", "se enc", "Por", "ficient", "se les", "Vari", "dadas", "to pld", "sus hij", "El A", "hogaz", "órde", "local d", "Hast", "Sevilla", "que tu", "Esp", "to de c", "Hoy", "trash", "Huel", "Sald", "rida, c", "El n", "El t", "el blan", "El t", "jal S", "corrien", "són, n", "iban a", "much", "mnan", "coloca", "alojad", "Pue", "anterior", "lase y", "fin de", "pues e", "consti", "cia re", "no", "conseg", "son ta", "que lle", "les.", "Ade", "de las", "de fren", "Tran", "sion e", "Sab", "de la", "de con", "Cádiz", "de est", "daira", "nea, q", "zado o", "En", "al llog", "tacion", "pue", "merca", "causa", "que se", "bia q", "das po", "que ha", "por la", "de ag", "diacio", "ron pu", "ta ord", "vieto", "los vi", "ville", "mar", "eclési", "bullen", "provi", "Jun", "del A", "zamb